

elle le prend pour une autre personne et lui demande ce qu'on a fait du corps de son maître—Jésus lui parle alors et se fait reconnaître, et Madeleine s'empresse d'aller dire aux Apôtres qu'elle a vu le Seigneur. Jésus apparut ensuite aux saintes femmes revenant du sépulcre, mais lorsqu'elles informèrent les Apôtres de cette nouvelle apparition, ceux-ci *prîrent ces paroles pour du délire et ne les crurent point*. Alors se produit la troisième apparition aux disciples d'Emmaüs. Simon-Pierre fut favorisé de la quatrième apparition et les dix autres apôtres *ne purent encore y croire*. Jésus fit alors sa cinquième apparition au milieu de ses apôtres si peu crédules : *La paix soit avec vous !* dit-il. *Mais eux croyaient voir un esprit*. Alors Jésus, après leur avoir reproché leur *incrédulité*, leur fit voir et toucher ses pieds et ses mains ; et comme ils ne croyaient pas encore, il se fit apporter de la nourriture et mangea avec eux, pour leur prouver qu'il n'était pas un esprit. On sait à quel point saint Thomas poussa l'incrédulité. Non content de voir Jésus, il voulut encore toucher ; il mit son doigt à la place des clous et sa main dans la plaie faite au cœur de Notre-Seigneur. Jésus accomplit sa septième apparition sur la rive du lac de Tibériade où les apôtres, sous la conduite de Pierre, s'étaient rendus pour pêcher ; là, il leur fit de nouveau constater sa résurrection. Enfin les apôtres sont convaincus, ils croient à la résurrection du Sauveur ; mais il faut que cette résurrection soit évidente, non seulement pour les apôtres, mais aussi pour les disciples. Jésus les réunit donc sur le Thabor ; c'est là que l'Eglise entière verra sa résurrection. Les disciples sont cinq cents ; tous voient Jésus, faisant pour eux sa huitième apparition ; tous entendent sa parole, et tous les cinq cents témoignèrent de la vérité de sa résurrection.

Voilà donc rappelées en quelques mots les diverses apparitions de Jésus.

Peut-on admettre après ce récit que les témoins de la résurrection se soient trompés ? Est-il possible que tous les témoins se soient tous également trompés au point que tous ont cru voir Jésus-CHRIST ; ont cru l'entendre, et entendre tous à la fois les mêmes paroles ; ont cru le toucher, manger avec lui, marcher avec lui, s'entretenir avec lui ? Non, il n'est pas possible qu'une telle erreur ait été partagée par tant de témoins ; il n'est pas possible, non plus, que tant de témoins se soient tous trompés de la même manière.

II. De plus les témoins de la résurrection n'ont pu être trompeurs. Ils ont proclamé, en effet, la résurrection de JÉSUS CHRIST au milieu de Jérusalem, cinquante jours seulement après sa mort, au milieu d'une foule nombreuse, à la face de tous ceux qui y avaient intérêt, et qui auraient pu facilement les convaincre d'imposture. Ils ont témoigné de la vérité de la résurrection non seulement devant la foule ignorante, mais devant le conseil suprême de la nation, devant les princes des prêtres. Peut-on admettre que tant